

Temen caiga PIB de EU 5% (el Reforma 04/12/08)

Temen caiga PIB de EU 5% (el Reforma 04/12/08) Martin Feldstein recomendó un paquete fiscal para detonar el empleo y un mayor gasto gubernamental para revitalizar la economía. Foto: Francisco Barrón Critica Martin Feldstein la lentitud del Gobierno y anticipa una catástrofe si no se arranca otro plan Karla Ramírez Ciudad de México (4 diciembre 2008).- La recesión en Estados Unidos podría alcanzar 5 por ciento del PIB, de no tomar medidas rápidas y bien dirigidas para aumentar el empleo y reactivar el gasto de los consumidores, aseguró Martin Feldstein, presidente emérito del National Bureau of Economic Research (NBER). "¿Podría declinar 5 por ciento? La respuesta es sí, si la tasa de desempleo puede aumentar 10 por ciento, esto se asocia con una disminución severa en el PIB", dijo ante integrantes del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "Si no se hace nada para el futuro, algo que trascienda lo que el Gobierno federal y la Reserva Federal han hecho, veremos algún tipo de situación modesta en la mejora de los mercados financieros, pero habrá una baja que se va a ampliar todavía más, y más dañina", advirtió. Recomendó varias medidas para enfrentar la recesión. "Hay que manejar un paquete fiscal para detonar el empleo, un mayor gasto gubernamental para revitalizar la economía y (frenar) una espiral hacia abajo de los precios de la vivienda" y que los individuos tengan un incentivo para cumplir con su hipoteca. Según Feldstein, los precios de las viviendas todavía bajarán entre 10 y 15 por ciento. "Si estas cosas se hacen rápidamente, veremos el principio de un retorno económico antes de 2009, pero si no se logra, esto va a empeorar y va a caer en una catástrofe", enfatizó. Feldstein, también profesor de la Universidad de Harvard, consideró que esta crisis en EU es peor que la de los años 30, y de no tomarse medidas, podría durar más de 12 meses. Tan sólo la recuperación de la actividad de la construcción se dará entre dos y tres años, advirtió. El también jefe de economistas durante la Presidencia de Ronald Reagan estimó que la caída de la riqueza en EU a raíz de la crisis es de 11 billones de dólares (millones de millones). El impacto para México, según Feldstein, recaerá en las exportaciones y en el desempeño del sector automotriz. Consideró que el Gobierno estadounidense respondió a la situación de manera agresiva, pero inadecuadamente. "La Reserva Federal y el Tesoro fueron muy lentos para reconocer la seriedad de este cambio, hasta este año nosotros pudimos verlo y luego bajaron las tasas de interés abruptamente de 5 a 1 por ciento, pero no realizó nada para estimular la economía", dijo. Feldstein confió en que la Administración del Presidente Barack Obama anuncie nuevos planes para enfrentar el problema. Y que México no crezca.- CCE Si el impacto de la recesión norteamericana llegara a 5 por ciento de su PIB, no se descarta un crecimiento de cero por ciento en 2009 para México. "En el peor de los casos, un 0.5 o una tasa cero de crecimiento, pero creo que todos los programas (anticíclicos) están ahí para compensar este impacto del exterior", señaló Ricardo González Sada, presidente de la Coparmex. Aseguró que un escenario en EU donde el precio de las viviendas aumente y afecte el gasto del consumidor, sí tendría un efecto negativo en el Producto Interno Bruto nacional. "Entonces sí estaríamos viendo (en México) una problemática superior a 18 o 24 meses..., estaríamos en una situación de muchísima presión", dijo.